

Guabirá subirá producción de azúcar a 2,8 millones de q

La industria a la fecha ya tiene acumulados 2.067.000 quintales, cantidad que representa el 80% de la zafra. La actividad concluirá a fines del próximo mes.

Página Siete /La Paz

La producción de azúcar del Ingenio Azucarero Guabirá en Santa Cruz se incrementará a 2,8 millones de quintales. En la zafra de 2016 se alcanzaron 2,5 millones de quintales, informó ayer el presidente del sector, Mariano Aguilera.

"La producción... vamos a sobrepasar del año pasado. La meta es llegar a 2,8 millones de quintales, en 2016 fueron 2,5 millones. Llevamos una zafra regular, hoy hemos amanecido con una zafra de 6.000 toneladas de caña. Como nunca, hemos llegado a moler 19.750 toneladas en un día, eso es importante para el sector cañero y para Guabirá", precisó.

A la fecha el Ingenio ya tiene acumulados 2.067.000 quintales, cantidad que representa el 80% de la zafra.

La recolección concluirá aproximadamente en un mes más, hasta fines de octubre, con los cuales prevén llegar a su meta de los 2,8 millones de quintales.

Aguilera destacó que por la calidad del producto tienen llegada a diferentes rincones del país y que el 100% de la producción se lo comercializará en Bolivia, pese a que se tienen algunos pedidos para exportar a mercados del exterior.

También señaló que el precio de venta se mantiene desde hace dos años, sólo varía para el consumidor final de acuerdo con la región donde se vende el endulzante.

Según Aguilera, el promedio de producción de caña de Guabirá alcanza a 70 toneladas por hectárea.

Dentro de los planes está previsto que en dos años se incremente la capacidad del ingenio en un millón de toneladas de caña, producto que servirá para procesar azúcar y alcohol.

Además de la generación de energía eléctrica para el Sistema Interconectado Nacional (SIN) y alimento para el ganado.

Con el fin de apoyar al sector cañero y ampliar la distribución del producto, Guabira invirtió alrededor de 10 millones de dólares en la compra de nueve camiones, retroexcavadoras, equipo pesado y apoyo técnico, entre otros.

Labor social e historia

El ingenio da oportunidad de empleo a 10.577 familias en forma directa e indirecta.

El 6 de julio de 1956, Guabirá dio inicio a la primera zafra. Ese año produjo 30.007 quintales de azúcar refinada y 332.350 litros de alcohol.

En 1952 la ex Corporación Boliviana de Fomento había llevado adelante el estudio de pre-factibilidad para la instalación de un ingenio azucarero en las proximidades de Montero, provincia Obispo Santiestevan.

En 2008 Guabira realizó la inversión más grande de su historia en equipos con una inyección de 22 millones de dólares.

De esa forma alcanzó una molienda de 14.000 toneladas de caña y una producción de tres millones de quintales de azúcar y 65 millones de litros de alcohol.

Aprueban decreto que establece pago del Bono Juancito Pinto a 2,9 millones de estudiantes

Se destinará un presupuesto de 461 millones de bolivianos.

El ministro de Educación, Roberto Aguilar, informó hoy que el Gobierno aprobó el decreto supremo que establece el pago del Bono Juancito Pinto 2017 a 2,9 millones de estudiantes de unidades educativas fiscales y de convenio del país con un presupuesto de 461 millones de bolivianos.

"Hoy día ya ha sido aprobado el decreto supremo. La fecha del inicio del pago lo haremos conocer la próxima semana", dijo a los periodistas.

Según Aguilar, 21 empresas estatales financiarán el bono de incentivo a la permanencia escolar con las utilidades que registraron.

El 96% del presupuesto de 461 millones de bolivianos es para efectivizar el pago del bono de 200 bolivianos a estudiantes del nivel primario y secundario; el restante 4% se destina a gastos operativos y administrativos, explicó la autoridad.

El Mundo

Entregan 112 tractores para los municipios de Santa Cruz

El Mundo/Nacional/21-09-17.- “Cuando empezamos entregando tractores era con donación internacional, ahora ya no es con plata de crédito y cooperación, ahora es con plata del Tesoro General de la Nación gracias a la nacionalización, hermanas y hermanos cómo hemos cambiado, ya no tenemos que esperar regalito tras regalito”, manifestó en un acto público.

Detalló que esos tractores, que incluyen arados mecánicos y rastro niveladoras, fueron adquiridos con una inversión de 32,2 millones de bolivianos. El mandatario destacó que Santa Cruz es el departamento de mayor producción agropecuaria del país y que es una obligación del Estado seguir mejorando las condiciones de los agricultores, para potenciar a ese sector y garantizar la soberanía alimentaria.

Detalló que cerca de 13.000 familias agropecuarias son las directas beneficiarias con la entrega de tractores, que les permitirá mejorar la cosecha de frutas, tubérculos, cereales, forraje, entre otros productos que abastecen el mercado interno. Según información oficial, el uso de los tractores será supervisado por los Centros Municipales de Servicio de Mecanización Agrícola, conformados por técnicos especializados y administrados por cada alcaldía.

Por su parte, el presidente de la Asociación de Municipios de Santa Cruz, Rodolfo Vallejos, dijo que con la entrega de esos tractores y la maquinaria agrícola se prevé mejorar la tecnología de siembra en zonas donde aún se utiliza la yunta con bueyes y caballos, como los valles cruceños y la provincia Cordillera. “Cuando sembramos y no tenemos maquinaria para fumigar, la yerba nos atropella y la producción se reduce de un 20 a 30 por ciento, con estos equipos vamos a poder fumigar entre 28 a 30 hectáreas en un día”, agregó. En ese acto, también se realizó la entrega simbólica de 3.615 títulos ejecutoriales y 317 resoluciones de autorización de asentamiento, en favor de agricultores de la región, que se tramitó mediante el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA).

Periodico Cambio

Santa Cruz amplía y construye silos para almacenar 180.907 TM de maíz

Cambio/Economía/21-09-17.- La ampliación y construcción de una cadena de silos se lleva adelante en varios municipios del departamento de Santa Cruz, con el propósito de preservar la calidad de los granos y mejorar las condiciones del comercio de los pequeños productores, frente a las exigencias de las industrias asentadas en la región.

De acuerdo con información proporcionada por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), se desarrollan tres proyectos para garantizar el almacenamiento de 108.907 toneladas métricas (Tm) de maíz.

En el municipio de Cabezás, de la provincia Cordillera, se construye el Centro de Almacenamiento del Sur, en un espacio de 100.000 metros cuadrados.

El proyecto incluye la implementación de la batería de silos para almacenar 31.073 Tm de maíz, compuesta por la línea de acondicionamiento (recepción, secado y limpieza) de 233,60 Tm/hora de maíz, con sus respectivas instalaciones generales para el apoyo a la producción agrícola de 100.000 Tm de maíz/año.

En la planta de acopio del municipio de Cuatro Cañadas, se amplía la capacidad de almacenamiento a través de la batería de silos para 48.000 m³, compuesta por una máquina de limpieza de 180 Tm/hora (base soya), con su respectiva línea de transporte e instalaciones generales para el apoyo a la producción agrícola de 42.300 Tm de maíz/año y 30.000 Tm de trigo, logrando el crecimiento de la producción agrícola a escala industrial.

En la planta agroindustrial de acopio de granos del municipio de San Pedro, se realiza la ampliación para incrementar la capacidad de almacenamiento a través de la batería de silos de 35.634 Tm de maíz, compuesta por una máquina de limpieza de 175,20 Tm/hora (base maíz), con su respectiva línea de transporte e instalaciones generales para el apoyo a la producción agrícola de 99.430 Tm.

Generarán más de 2.500 empleos indirectos

La ampliación y construcción de silos en municipios del departamento de Santa Cruz generará 2.538 empleos indirectos y 51 directos, según información de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa).

En Cabezas 37 directos y 910 indirectos; en Cuatro Cañadas siete directos y 728 empleos indirectos; y en San Pedro siete fuentes de trabajo directos y 900 indirectos.

Se prevé impulsar también la creación de fuentes de empleo con la construcción del complejo industrial arrocero, en San Andrés, del departamento del Beni; con el centro de almacenamiento y transformación de Cereales, en Caracollo del departamento de Oruro y con la planta de almacenamiento de granos y procesamiento de arroz, en Porvenir del departamento de Pando.

NOTICIAS EXTERNAS

Diario El Día

Presidente y CAO acuerdan conformar mesas de trabajo para fortalecer el aparato productivo



El Día/Portada móvil/21-09-17.- El presidente Evo Morales se reunió este jueves por la madrugada con representantes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) para escuchar las demandas del sector, ambas partes acordaron la conformación de mesas de trabajo para consensuar la ejecución de proyectos y medidas dirigidas a fortalecer el aparato productivo.

"Hemos hablado sobre temas como la seguridad jurídica, la liberación de las exportaciones, las semillas transgénicas, el uso de biotecnología y el contrabando, por lo que se ha acordado conformar mesas de trabajo que nos permita lograr acuerdos concretos en cada tema", informó el titular de la CAO, Freddy Suárez, al término de la reunión.

Por el lapso de una hora, de las 5h15, el mandatario escuchó cada uno de los planteamientos del sector privado de Santa Cruz en predios del aeropuerto El Trompillo, al sur de la ciudad.

Los empresarios sostienen la importancia de liberar de forma irrestricta las exportaciones de los productos no tradicionales y la aplicación de la biotecnología para mejorar la competitividad y el rendimiento de productos agrícolas, lo que aseguran que generará mayores excedentes y garantizará la soberanía alimentaria del país.

Según Suárez, los avances en estos ámbitos darán un mayor impulso a la economía de Bolivia y, por ende, mejoran los niveles del producto interno bruto.

El sector privado ponderó los esfuerzos de la Aduana Nacional en la lucha el contrabando, sin embargo, expresaron su preocupación por el continuo ingreso ilegal de productos, en especial, de Argentina y Brasil, lo que afecta a la producción nacional.

El Gobierno y la CAO acordaron trabajar de forma conjunta para un mayor control en los puntos fronterizos.